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DELEGACIONES CMIC 

 

Ley Infonavit "pegará" a 8 mil empresas de La Laguna 
(2025-04-16, Redacción, Milenio (sitio), ) 
La reciente reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(Infonavit) ha encendido las alertas entre el sector empresarial de la Comarca Lagunera. 
Publicada en el Diario Oficial de la Federación el pasado 21 de febrero de 2025, la modificación 
al Artículo 29 establece que las empresas están obligadas a cubrir las aportaciones del Infonavit 
de sus trabajadores, incluso cuando se encuentren ausentes o incapacitados. En la Comarca 
Lagunera se estima que unas 8 mil empresas estarían sujetas a esta obligación, de acuerdo con 
los padrones de organizaciones como Coparmex Laguna, Canacintra Torreón, Canaco Torreón 
y la CMIC. 
 
 

Cápsulas 17 de Abril 
(2025-04-17, Redacción, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), ) 
El Comité de Damas de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), 
delegación Aguascalientes, entregó a la presidenta del Sistema DIF Estatal, Aurora Jiménez 
Esquivel, el donativo recolectado de tapitas de plástico para la campaña «Héroes Gigantes», que 
opera el Voluntariado de esta institución para costear el tratamiento de niñas, niños y 
adolescentes con insuficiencia renal crónica. 
 

Inaugura Bedolla tramo carretero Erongarícuaro-Zacapu en beneficio de 50 mil 
habitantes 
(2025-04-16, Redacción, El Independiente MICH (sitio), ) 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla inauguró el tramo carretero que une a los municipios de 
Erongarícuaro y Zacapu, para beneficiar a más de 50 mil 600 habitantes de comunidades 
indígenas de la zona lacustre del lago de Pátzcuaro con traslados más rápidos y seguros. 
Ramírez Bedolla destacó que se rehabilitaron 29 kilómetros con una inversión multianual de 84 
millones de pesos, sin generar deuda pública, por lo que recibirá mantenimiento y conservación 
rutinaria hasta 2027, misma que se suma a los mil 500 kilómetros que se atienden actualmente 
en todo el estado. Acompañaron al gobernador el secretario de Turismo del estado, Roberto 
Monroy García; el subsecretario de Gobierno, Juan Manzo; las presidentas municipales de 
Erongarícuaro, Liliana Campos de la Luz y de Zacapu, Mónica Estela Valdéz Pulido; el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción delegación Michoacán, Alejandro 
Vargas; el diputado local, Alejandro Arévalo Vera; autoridades estatales, municipales, 
representantes del sector productivo y habitantes de la región. 
 

Invitan a Party Loca DIFertida el 26 de abril en el Discóbolo 
(2025-04-16, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
El próximo 26 de abril a las 3:00pm, se llevará a cabo la "Party Fiesta Loca DIFertida" en la 
explanada del Discóbolo en la Ciudad Deportiva. La directora del DIF Municipal, Liliana Herrera 
invitó a las niñas, niños, adolescentes y familias a disfrutar del evento y en el que dijo se contará 
con juegos de espuma, toro mecánico, bungee y juegos de realidad virtual. El evento esta 
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organizado en conjunto con la CMIC y una estación de radio, la intención es promover la 
convivencia familiar para todas las edades con actividades lúdicas e incluso un jenga gigante, 
pintacaritas y demás. 
Futuro CHIH (sitio),Noticias al día CHIH (sitio),El Diario de Chihuahua CHIH (sitio),Voz en Red (Sitio), 
 

Criminal El Recuento De Los Daños De AHMSA 
(2025-04-16, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), ) 
Muertos, familias desintegradas, estudiantes que frustraron sus sueños profesionales son 
algunos de los daños que deja la paralización de Altos Hornos de México, hasta la fecha no hay 
información sobre la situación que se vive por el proceso de la quiebra pese al interés de los ex 
trabajadores. Julián Torres Avalos, presidente de la Asociación de ex trabajadores de AHMSA 
dijo que la situación no se ha valorado como es, con la urgencia del caso y siguen en espera de 
la respuesta de la Presidencia de la República para que intervenga y proceda a reactivar la 
empresa acerera. En otro tema, si no hay cambio en la política arancelaria del Presidente de los 
Estados Unidos Donald Trump, será catastrófica la situación miles de desempleados de 
armadoras y empresas proveedoras van a quedar en la calle, porque dejarán de operar una serie 
de industrias. Eugenio Williamson Iribarren, ex presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria y la Construcción, dijo que todavía hay manera de tranquilizar el ambiente, al recordar 
que el Presidente Donald Trump, de manera frecuente cambia de opinión entonces con una 
buena negociación las cosas pueden cambiar. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Crecimiento sin expansión 
(2025-04-17, Lorenzo Rocha, Milenio (sitio), ) 
El decrecimiento urbano es una necesidad a nivel mundial no satisfecha desde hace décadas. 
La constante expansión de los terrenos urbanizados es insostenible debido a que genera la 
necesidad de transportes para mover a la gente de sus viviendas a sus lugares de trabajo, lo cual 
ha superado por mucho la capacidad real de la infraestructura de movilidad. Hace 
aproximadamente 30 años la tendencia ha sido la recualificación de los asentamientos existentes 
y su consecuente densificación.  
 

Ordenarán CH por el Mundial 
(2025-04-17, Bernardo Uribe, Reforma, . 3) 
Como parte de los preparativos para el Mundial de Fútbol en 2026, el Gobierno capitalino prevé 
una intervención integral en el Centro Histórico que contempla mejoras en el espacio público, 
ordenamiento del ambulantaje y una revisión de inmuebles para su uso habitacional. Brugada 
detalló que también se contempla la creación de un programa de vivienda encaminado a 
recuperar la vocación habitacional de esta zona estratégica. Estas acciones, agregó, están 
incluidas en el presupuesto para la construcción y rehabilitación de inmuebles para vivienda 
social, que asciende a 10 mil millones de pesos. El Centro de la Ciudad es una de las zonas 
prioritarias para la construcción de viviendas dentro del programa federal Vivienda del Bienestar, 
que prevé la ejecución de 26 mil espacios. 
 

Vivienda y el Plan México 
(2025-04-17, Enrique Díaz Infante Chapa, Reforma.com (sitio), ) 
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En el contexto de las amenazas arancelarias que desde el pasado 3 de abril viene lanzado el 
presidente Trump a casi todo el mundo, incluido México, y que han generado incertidumbre 
económica, con la previsible desaceleración que esto traerá, es que la presidenta Sheinbaum 
anunció, ese mismo día, 18 programas y acciones del Plan México. La acción 4 del mismo se 
refiere a acelerar la construcción de vivienda y otorgar 577 mil nuevos créditos para edificar 180 
mil moradas en 2025. Esto como parte del millón de viviendas que ha anunciado construirá con 
Infonavit y Conavi a lo largo del sexenio. El objetivo -se establece- es fortalecer la economía 
interna del país a través de la construcción de vivienda y la generación de 400 mil empleos 
directos. 
Reforma, 
 

¿Se pueden combinar los créditos Infonavit y Fovissste? 
(2025-04-16, Carlos Zorrilla, Dinero en Imagen (Sitio), ) 
En un contexto donde adquirir una vivienda propia sigue siendo un reto para miles de mexicanos, 
una opción poco explorada pero altamente efectiva es la combinación de créditos hipotecarios 
del Infonavit y el Fovissste. Este esquema ofrece una alternativa viable para quienes han cotizado 
en ambas instituciones a lo largo de su vida laboral, así como para parejas en las que uno de los 
miembros cotiza en el Infonavit y el otro en el Fovissste. Ambas opciones permiten sumar los 
montos disponibles en cada institución, lo que se traduce en un mayor poder de compra y acceso 
a viviendas de mejor calidad o ubicación. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 

Hacen campaña en horario laboral 
(2025-04-17, Érika Hernández, Reforma, . 1, 5) 
Juzgadores en funciones, que aspiran a cargos públicos en la elección judicial, emplean sus 
horarios laborales para hacer campaña. Las más visibles son las Ministras Lenia Batres y Yasmin 
Esquivel, pero también ocurre con Jueces y Magistrados en funciones, quienes justifican que 
dedican las madrugadas o sus "traslados" para atender sus expedientes. 
 

El agua es primero para los mexicanos 
(2025-04-17, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
El Tratado de Agua con Estados Unidos, firmado en 1944, se dará en función de la cantidad de 
líquido que hay en el país, pues no se puede dejar a los agricultores y pobladores sin este recurso, 
afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. 
 

Por militarización de la frontera, envía México nota diplomática a EU 
(2025-04-17, Alonso Urrutia, Alma Muñoz, La Jornada, . 1, 3) 
El diálogo y la colaboración con Estados Unidos en materia de seguridad son intensos y se 
realizan en buenos términos para coordinar acciones, con respeto a las soberanías, afirmó la 
presidenta Claudia Sheinbaum. Sin embargo, informó que México presentó una nota diplomática 
por la determinación de Washington de considerar la frontera como zona militar: "es una decisión 
de ellos, autónoma, en su territorio; esperamos que no traspase la frontera y que siga habiendo 
la misma colaboración (…) la última orden que plantearon es que el ejército ocupe ciertos 
territorios federales; no sabemos si es para seguir construyendo el muro y cuál sería el objetivo, 
pero de todas maneras nosotros lo que pedimos siempre es respeto y coordinación". 
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Cayó 64% ingreso de fentanilo a Estados Unidos en cinco meses 
(2025-04-17, Rafael López, Milenio Diario, . 1, 4 5) 
Con la llegada de Claudia Sheinbaum a la Presidencia, el ingreso de fentanilo a Estados Unidos 
se redujo 64.3 por ciento, según datos oficiales del propio gobierno estadounidense, lo que 
alcanzaría para casi 500 millones de dosis. La cantidad de fentanilo decomisado en territorio 
estadounidense durante los últimos cinco meses representa un volumen suficiente para evitar 
que llegaran a las calles 448.9 millones de dosis mortales, según estimaciones de la Casa Blanca. 
 

Fitch ratifica la calificación de México 
(2025-04-17, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12) 
La agencia Fitch Ratings ratificó la calificación soberana de México en 'BBB-' con perspectiva 
estable, debido a la estabilidad de las finanzas públicas y el marco macroeconómico del país. 
Según Fitch Ratings, la calificación del país está limitada por un débil crecimiento económico, 
bajos indicadores de gobernanza, retos fiscales asociados a los bajos niveles de ingresos y la 
deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex). 
 

No hay tiempo ni dinero para las boletas en braille 
(2025-04-17, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1 2) 
El Instituto Nacional Electoral (INE) ha anunciado que no habrá boletas en braille para la elección 
judicial extraordinaria del 1 de junio debido a la falta de tiempo y recursos. Las consejeras 
electorales lamentaron este retroceso en la garantía de derechos políticos para las personas con 
discapacidad visual, resaltando la inviabilidad técnica y financiera para realizar los ajustes 
necesarios en este corto plazo. 
 

México tiene 5 meses para pactar con comité de ONU  
(2025-04-17, María Cabadas, El Universal, . 1, 4) 
El gobierno de México tiene hasta finales de septiembre para negociar con el Comité contra la 
Desaparición Forzada de la ONU y evitar que el caso de las desapariciones llegue a la Asamblea 
General del organismo internacional. Está programado que este comité sesione del 29 de 
septiembre al 3 de octubre para, primero, abordar las desapariciones en México. En caso de que 
el gobierno siga negando el problema, el asunto podría escalar a la Corte Penal Internacional. 
 

Segob: empleados sin derechos 
(2025-04-17, Humberto Musacchio, Excélsior, . 9) 
Lamentablemente, ese ejemplo de respeto por los derechos laborales no siempre lo han asumido 
algunos de sus colaboradores. En Gobernación, durante las últimas semanas se ha despedido a 
varios empleados de la Subsecretaría de Desarrollo Político. La fórmula es conocida en la 
burocracia, pues cada vez que llega un jefe se procede a correr a medio mundo para llevar a la 
claque del nuevo funcionario. 
 

Tienen Islas Marías ingresos a la baja 
(2025-04-17, Benito Jiménez, Reforma, . 3) 
Los ingresos por el transporte de pasajeros a las Islas Marías disminuyeron en 2024 en un 8 por 
ciento comparado con 2023. El proyecto turístico, creado en la Administración del ex Presidente 
Andrés Manuel López Obrador, alcanzó en 2024 ingresos por 22.6 millones de pesos, menos 
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16.8 millones por gastos por operación, es decir, con una utilidad de apenas 5.8 millones de 
pesos. En 2022, para garantizar el turismo las Islas Marías, la Secretaría de Marina (Semar) 
proyectó una inversión de mil 87 millones de pesos para la adquisición de tres ferries de alta 
velocidad (de entre 30 y 38 nudos), tipo catamarán, con capacidad de siete elementos de 
tripulación y 324 pasajeros. 
 

Trump asegura que quiere AYUDAR a México 
(2025-04-17, Roberto Meléndez S., UnomásUno, . 11) 
De manera categórica, desde Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó 
la afirmación de Donald Trump respecto de que México le tiene miedo a los cárteles del 
narcotráfico, los que controlan gran parte del territorio nacional, estimando que es, cuando 
menos, el 40 por ciento. “Ellos tienen su manera de comunicar, nosotros lo que siempre hemos 
dicho, lo vamos a sostener siempre, es nuestro principio, nuestra convicción y además así debe 
ser para proteger a la nación y al pueblo de México, es que hay coordinación, hay colaboración, 
se comparte información, pero sin subordinación”, puntualizó la mandataria mexicana en la 
Conferencia Mañanera en el Salón Tesorería, en la que destacó que “ellos siempre quieren 
ayudar más, pero hay diálogo, no es que ellos actúen por su cuenta, y van a hacer alguna acción, 
no. Hay diálogo, y es muy bueno, desde la Secretaría de la Defensa y la Secretaría de Marina 
con sus contrapartes”. 
 

Salvaguarda a vacacionistas con la Operación Salvavidas 
(2025-04-17, Noel F. Alvarado, La Prensa, . 30) 
La teniente de navío, cuerpo general, María de Jesús Laria Bazán, dio a conocer que la Secretaría 
de Marina Armada de México mantiene la Operación Salvavidas Semana Santa 2025, la cual 
inició el 1 de abril y estará hasta el día 27, la cual se activa a nivel nacional en todos los puertos 
para la salvaguarda de los turistas nacionales y extranjeros. Ello, para dar seguridad y atención 
médica en caso de que lo requiera la población civil. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

La justicia no se vota 
(2025-04-17, Redacción, Forbes MX (sitio), ) 
México se encuentra en la antesala de una transformación profunda y peligrosa de su sistema 
judicial. La reforma que propone la elección de jueces y magistrados mediante un proceso 
electoral para que el "Pueblo" los elija con su voto ha sido presentada y vendida por el oficialismo 
como un avance democrático. Sin embargo, en la realidad representa un riesgo directo a la 
independencia del Poder Judicial, a la justicia misma y al Estado de derecho. En Coparmex lo 
dijimos desde el primer momento: nos oponemos a la reforma al Poder Judicial. Es fundamental 
contar con un Poder Judicial autónomo, profesional e imparcial. Esta reforma, lejos de fortalecer 
la democracia, abre una peligrosa puerta a la politización, a la improvisación y, lo más 
preocupante, a la infiltración del crimen organizado. 
 

Empresarios sugieren a México priorizar tecnología, chips y energía limpia 
(2025-04-17, EFE, Mobil News NL (Sitio), ) 
México debe enfocar su estrategia de atracción de inversión extranjera directa (IED) en sectores 
tecnológicos como chips semiconductores, centros de datos, y energías limpias, sostuvo este 
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martes el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce). 
Sergio Contreras, presidente ejecutivo del Comce y recién nombrado vicepresidente de Inversión 
en Infraestructura del Comité Especial del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), señaló que 
la asociación empresarial está "revisando cómo la IED en semiconductores, centros de datos, 
economía circular y energías limpias sigue ganando relevancia en el mundo". 
 

CONVOCA COPARMEX A VIGILAR ELECCIÓN JUDICIAL 
(2025-04-17, Redacción, El Monitor de Parral CHIH (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) anunció que asumirá un rol 
activo como observador ciudadano en la inédita elección judicial que contempla la designación 
de jueces, magistrados y ministros mediante el voto popular. La organización empresarial advirtió 
sobre los riesgos que esta reforma representa para la independencia del Poder Judicial, la 
seguridad jurídica y la estabilidad democrática del país. Además de movilizar a sus filiales, 
COPARMEX hizo un llamado a la ciudadanía para que se sume a las tareas de observación. 
Aseguró que esta participación será crucial para fortalecer la democracia y evitar retrocesos 
institucionales. 
El Heraldo de México (sitio), 
 

Sugieren a México priorizar tecnología, chips y energía limpia para atraer IED 
(2025-04-17, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), ) 
México debe enfocar su estrategia de atracción de inversión extranjera directa (IED) en sectores 
tecnológicos como chips semiconductores, centros de datos, y energías limpias, sostuvo este 
martes el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce). 
Sergio Contreras, presidente ejecutivo del Comce y recién nombrado vicepresidente de Inversión 
en Infraestructura del Comité Especial del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), destacó que 
el crecimiento sostenido de la inversión extranjera en México confirma que nuestro país se 
mantiene como un destino atractivo para los negocios en temas de innovación. 
 

Toman el Compromiso 
(2025-04-17, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
En un ambiente de compañerismo, Juan José Sierra Álvarez, presidente nacional de la 
Conferencia Patronal de la República (Coparmex), tomó el compromiso del Consejo Directivo 
2025 en Ensenada. Encabezados por Alberto Muñoz, reelegido como presidente, y Normando 
Novelo Bonifaz, vicepresidente, el equipo reafirmó su compromiso con la libertad, igualdad, 
justicia, solidaridad y respeto. 
 

La participación de COPARMEX en la elección del PJ 
(2025-04-17, Redacción, El Heraldo de México, . 14) 
México está próximo a vivir el primer ejercicio de elección judicial, y sin lugar a duda, los grandes 
retos hoy en día son lograr un proceso electoral transparente y un ejercicio de votación informado 
que privilegie la idoneidad en el puesto sobre la popularidad, a fin de que lleguen los perfiles 
adecuados que permitan el ejercicio de un sistema judicial basado en la imparcialidad y la justicia, 
que actúe en beneficio de todos los mexicanos y no de intereses particulares. En Coparmex 
llevamos más de 30 años ejerciendo la herramienta de la observación electoral, la cual 
consideramos no solo una responsabilidad, sino también una oportunidad para involucrar a la 
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sociedad en el seguimiento a las instituciones, generar una observación crítica que asegure el 
respeto de las reglas. 
 

El valor del T-MEC 
(2025-04-17, Redacción, El Vigía BC (sitio), ) 
Para México, adelantar el proceso de revisión del Tratado México-Estados Unidos-Canadá (T-
MEC) para conversarlo será una de las ventajas para enfrentar las múltiples amenazas de 
aranceles por parte del presidente Donald Trump, consideran especialistas. En ese sentido, 
Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), reconoció que 
"(...) el Plan México nos ayudará mucho, sobre todo en esta desaceleración global, platicamos 
(con la presidenta Claudia Sheinbaum) de lo importante que es la infraestructura y ella dijo que 
ya está trabajando en ello. 
 

Proyectan 90% de ocupación en los hoteles 
(2025-04-17, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 17) 
Las vacaciones de Semana Santa y Pascua se encuentran en pleno apogeo, al grado que se 
estima una ocupación hotelera de entre 85 y 90 por ciento. según la Confederación de Cámaras 
Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servvtur). Octavio de la Torre, 
presidente de la Confederación. dijo en entrevista con Alfredo González e Isaías Robles, en A 
Fuego Lento, de Heraldo Radio, que según los datos proporcionados por la Secretaría de Turismo 
(Sectur), en esta Semana Santa se promueve mucho el turismo religioso en distintas ciudades 
del país, lo que ha elevado la demanda de cuartos de hotel. 
 

En entrevista, Adalberto Ortiz, presidente de Coparmex CDMX, habló sobre la inflación. 
(2025-04-16, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, ) 
En entrevista, Adal Ortiz, presidente de Coparmex Ciudad de México, discutió la importancia de 
hablar abiertamente sobre la inflación y su impacto en la economía diaria. Ortiz explicó que la 
inflación no solo implica el aumento de precios, sino que también significa que el dinero pierde 
valor con el tiempo. Destacó la inflación subyacente y no subyacente, señalando que esta última 
incluye productos que fluctúan en precios a corto plazo, como los mariscos durante Semana 
Santa. Además, enfatizó la importancia de comparar precios y ser conscientes de los gastos 
hormiga, que son pequeños gastos que, acumulados, pueden tener un gran impacto en el 
presupuesto. Ortiz subrayó que cuidar el dinero es esencial, independientemente del nivel de 
ingresos, y que tratar el dinero con atención y respeto es clave para una buena salud financiera. 
 

Reestructuración de la cadena mundial de valor, oportunidad para México: Comce; prevé 
nuevas inversiones por formación de clusters 
(2025-04-16, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), ) 
El mundo vive una reestructuración de la cadena de valor, lo que abre espacios para que México 
atraiga inversión ya que habrá formación de nuevos clusters, afirmó Sergio E. Contreras, 
presidente ejecutivo del Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y 
Tecnología (Comce). El también vicepresidente de Inversión en Infraestructura dentro del Comité 
Especial para la Inversión y Relocalización de Empresas del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) dijo que hay una transformación de las industrias impulsada por la tecnología, lo que 
acelera la digitalización y la fabricación con inteligencia artificial. 
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La autonomía que incomodó: Concanaco, el Infonavit y los intereses que salieron a flote 
(2025-04-16, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
En los pasillos del poder empresarial no se habla de otra cosa: la suspensión primero de 
Concanaco que se convirtió ante la reacción del organismo en la suspensión después de Octavio 
de la Torre, presidente de este organismo, por parte del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). 
Lo que se ha presentado como un simple desacato a estatutos revela una historia más profunda 
y con matices que muchos prefieren callar. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // La sí intervención 
(2025-04-17, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La presidenta Claudia Sheinbaum descartó el principio de la no intervención al poner en duda el 
triunfo de Daniel Noboa en las elecciones presidenciales de Ecuador. Ayer la presidenta Claudia 
Sheinbaum descartó ese principio. Ante el triunfo de Daniel Noboa en las elecciones 
presidenciales de Ecuador declaró: "Nosotros... no tenemos relaciones con Ecuador ni vamos a 
seguir teniendo relaciones con Ecuador mientras Noboa ejerza el cargo de Presidente, porque él 
fue el responsable de la invasión a la embajada de México, a nuestra soberanía... Y además fue 
muy dudoso su triunfo". 
 

Duda Razonable //¿Adiós, fentanilo? Hola, metanfetamina, otra vez... 
(2025-04-17, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Las sobredosis de fentanilo finalmente han comenzado a disminuir durante el último año, pero 
esa buena noticia ha oscurecido un cambio preocupante en el uso de drogas ilícitas: un aumento 
nacional de metanfetamina, un estimulante poderoso y altamente adictivo. Esta no es la droga 
de club de los 90 o incluso los cristales teñidos de azul y blanco cocinados en Breaking Bad. A 
medida que los cárteles siguen revisando las fórmulas de laboratorio para hacer que sus 
productos sean más adictivos y potentes, a menudo utilizando productos químicos peligrosos, 
muchos expertos en adicciones piensan que la metanfetamina de hoy es más peligrosa que las 
versiones anteriores. 
 

TREN MAYA 
 

De Política Y Cosas Peores // Riqueza natural 
(2025-04-17, Catón, Reforma, . 9) 
Se ha dicho siempre que México es un país privilegiado en cuanto a sus recursos naturales. 
Tenemos gran variedad de climas, regiones muy diversas, fauna y flora espléndidas, costas de 
belleza paradisíaca, bosques, selvas, desiertos y montañas, ríos y lagos de gran hermosura. 
Preguntémonos: ¿estamos protegiendo esa riqueza o estamos dejando que, de forma 
implacable, sea destruida cotidianamente por obra de la ignorancia y la ambición? ¿Tenemos 
conciencia real de lo que se debe a la naturaleza o nuestra incuria se hace cómplice de los que 
cada día destruyen los valiosos bienes naturales de nuestro país? Ríos contaminados, lagos que 
se secan, selvas incendiadas, bosques talados de modo irracional, especies animales y vegetales 
extinguibles o en vías de extinción; todo eso nos habla de un país cuyos habitantes, privilegiados, 
no tienen la conciencia de preservar lo que poseen. La Semarnat acaba de reconocer oficialmente 
los graves daños ecológicos que causó la construcción del inútil y costoso Tren Maya. A mí, nadie 
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me podrá acusar de incurrir en semejante culpa; yo procuro conservar los pocos recursos 
naturales que aún me quedan... 
Metro, 
 

Urgen a parar devastación 
(2025-04-17, Benito Jiménez, Reforma, . 2) 
La organización Sélvame del Tren alertó de la destrucción de cientos de árboles por un camino 
que unirá la carretera 307, entre Playa del Carmen y Tulum, con el Tren Maya, dividiendo la selva. 
Además de que está sobre el acuífero mas importante de la zona. Benito Jiménez 
 

Denuncian ante Profepa apertura de nuevo camino que conecta al Tramo 5 del Tren 
Maya; señalan impacto ambiental 
(2025-04-16, Adriana Varillas, El Universal (sitio), ) 
Un nuevo camino para unir la carretera federal 307, de Cancún a Chetumal, con la carretera 
Tulum-Coba, conectando con el Tramo 5 del Tren Maya, se ha abierto sobre la selva y Sac Actún, 
uno de los principales sistemas de ríos subterráneos de la Península de Yucatán. Para abrir el 
camino se taló vegetación y arbolado sin que se hayan exhibido o se conozca la existencia de la 
autorización de impacto ambiental y el cambio de uso de suelo en terrenos forestales, que obliga 
la Ley General del Equilibrio Ecológico y Protección al Ambiente (LGEEPA). 
 

Tren Maya: alertan de deficiencias por hacerlo a toda prisa 
(2025-04-16, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio), ) 
Investigadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), señalaron que el Tren 
Maya tiene deficiencias en la construcción porque se hizo a la carrera y sin las Manifestaciones 
de Impacto Ambiental (MIA), lo cual podría traer a futuro problemas en la estructura. El profesor 
investigador, José Gasca Zamora de la UNAM, indicó que es importante que la obra sea revisada 
por expertos, pues desde el inicio de su operación se han evidenciado algunas fallas. 
 

La rifa del avión presidencial: un enredo que dejó más dudas que respuestas. 
(2025-04-16, Chumel Torres, 103.3 Radio Fórmula, ) 
En un relato que mezcla promesas incumplidas y malentendidos, se rememora la controversial 
rifa y posterior venta del avión presidencial, inicialmente prometida por Andrés Manuel López 
Obrador como parte de su campaña. La rifa, que no se concretó como se esperaba, terminó con 
la venta del avión a Tayikistán por 1,759 millones de pesos, una suma que apenas cubrió el 19% 
del costo total de dos hospitales prometidos en Guerrero y Oaxaca. A pesar de la venta, el 
gobierno aún enfrenta deudas relacionadas con el avión, generando críticas sobre la 
transparencia y la efectividad de las decisiones tomadas. Esta situación se suma a otros 
cuestionamientos recientes sobre proyectos como el Tren Maya y la conectividad aeroportuaria, 
evidenciando una serie de desafíos para la administración actual. 
Canal 121 Telefórmula, 
 

AIFA 
 

Estrena destinos 
(2025-04-17, Redacción, Reforma, . 11) 
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Viva anunció que abrirá siete rutas desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles y hasta 
Estados Unidos a partir de noviembre para alcanzar un total de 38 rutas al sumar otras 
nacionales. En 2024 ofrecía 29 rutas desde ese aeropuerto. 
Reforma.com (sitio),Canal 8.1 Heraldo TV,SDP Noticias (sitio), 
 

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles se encuentra lejos de ser un aeropuerto de 
clase mundial. 
(2025-04-16, Nikolai Navas, EdoMex Canal 1.1 Azteca, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), inaugurado hace tres años con la promesa de 
ser un aeropuerto de clase mundial, enfrenta serias dificultades para cumplir con su propósito de 
desahogar el tráfico aéreo en la Ciudad de México. Estudios de vialidad aeronáutica señalan que 
el AIFA, ubicado a 55 km de la capital, carece de conectividad adecuada, tanto aérea como 
terrestre, lo que limita su uso. 
 

A partir de noviembre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles contará con siete 
nuevos destinos internacionales. 
(2025-04-16, Alejandro Villalvazo, 88.9 Noticias, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ampliará sus rutas a partir de noviembre, 
incorporando siete nuevos destinos internacionales. Una aerolínea de bajo costo ofrecerá vuelos 
hacia Estados Unidos, permitiendo a los viajeros del Valle de México acceder a ciudades como 
Los Ángeles, Chicago, Houston, Dallas, Denver, Orlando y Miami. 
 

AIFA, un capricho costoso que no resuelve el problema del tráfico aéreo en la Ciudad de 
México. 
(2025-04-16, Vaitiare Mateos, Otoniel Martínez, Leo Arriaga, Canal 1 Azteca 1, ) 
El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha sido criticado por su lejanía y falta de 
conectividad, lo que lo convierte en una solución inviable para el tráfico aéreo en la Ciudad de 
México. A tres años de su inauguración, el AIFA, ubicado a 55 km de la capital, enfrenta 
problemas de acceso y vialidades inconclusas, lo que dificulta su funcionamiento como un 
aeropuerto de clase mundial. 
 

SICT 
 

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes despliega 70 brigadas 
de auxilio vial en carreteras y autopistas de todo el país. 
(2025-04-16, Gregorio Martínez, Canal 121 Telefórmula, ) 
Durante la Semana Santa, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) 
ha implementado un operativo de seguridad en carreteras y autopistas de México. Este 
despliegue incluye la instalación de 70 brigadas de auxilio vial, destinadas a concienciar a los 
vacacionistas sobre la importancia de conducir con precaución y brindar asistencia ante posibles 
fallas mecánicas. 
103.3 Radio Fórmula,970 Radio Fórmula AM, 
 

Semana Santa 2025: ¿Cuáles son los horarios más peligrosos para viajar por carretera 
en México? 
(2025-04-16, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
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Durante las vacaciones de Semana Santa, conducir por las carreteras y autopistas de México 
supone un riesgo elevado tanto por la creciente inseguridad como por deficiencias en la 
infraestructura vial. ¡Ya viene la temporada vacacional! ¿Revistaste tu vehículo? ¿Todas las luces 
son funcionales? ¿Cuál es tu ruta?. Desde la SICT, te damos estas recomendaciones 
pic.twitter.com/bJ3TfYJNdf 
 

Dispone SICT de brigadas viales para auxiliar a vacacionistas en Semana Santa 
(2025-04-16, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) despliega 70 brigadas de 
Auxilio Vial para brindar apoyo a los usuarios de las carreteras federales libres de peaje, en el 
periodo vacacional de Semana Santa que comprende del 11 al 27 de abril de 2025. Esta acción 
se realiza con la colaboración de los 31 Centros SICT en las principales carreteras del país. 
 

Despliegan brigadas de auxilio vial en todo el país por Semana Santa 
(2025-04-16, Redacción, México Informa (Sitio), ) 
La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) despliega 70 brigadas de 
Auxilio Vial para brindar apoyo a los usuarios de las carreteras federales libres de peaje, en el 
periodo vacacional de Semana Santa que comprende del 11 al 27 de abril de 2025. Esta acción 
se realiza con la colaboración de los 31 Centros SICT en las principales carreteras del país. 
 

En entrevista, David Calderón, director general de Conservación de Carreteras de la 
SICT, habló sobre la campaña de seguridad para Semana Santa. 
(2025-04-16, Tania Díaz, Canal 120 Milenio, ) 
En entrevista, David Calderón, director general de Conservación de Carreteras de la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), habló sobre la campaña nacional de 
seguridad vial "Sé listo y ten todo listo", lanzada por la SICT para el periodo vacacional de 
Semana Santa 2025. Calderón destacó la implementación de brigadas de auxilio vial en las 
principales carreteras del país, equipadas con botiquines de primeros auxilios, cables, 
pasacorriente y herramientas básicas. También enfatizó la importancia de seguir 
recomendaciones como verificar el estado del vehículo, respetar señales de tránsito, no exceder 
límites de velocidad, no consumir alcohol y evitar el uso de teléfonos celulares mientras se 
conduce. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

6 tendencias de energía renovable que están aplicando las empresas logísticas 
(2025-04-17, Carlos Juárez, The Logistics World (sitio), ) 
Las empresas modernas buscan alcanzar un equilibrio entre la sostenibilidad del negocio y el 
cuidado y respeto del medio ambiente en medio de una crisis climática que hace necesarias 
regulaciones más estrictas. Es entonces que la logística se convierte poco a poco en una aliada 
de la sostenibilidad y la transparencia de la cadena de suministro de punta a punta se torna 
crítica. 
 

Movilidad Verde: Brasil publica reglas para vehículos nuevos 
(2025-04-17, Redacción, Dpl news (sitio), ) 
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El gobierno de Brasil publicó el Decreto No 12.435/2025, que reglamenta el Programa Movilidad 
Verde e Innovación (Mover), con enfoque en la transición energética del sector automotriz 
brasileño. A partir del 1 de junio de 2025, la comercialización e importación de vehículos nuevos 
en el país estará condicionada al cumplimiento de requisitos como eficiencia energética, 
emisiones de carbono, niveles de reciclabilidad, etiquetado obligatorio y tecnologías de asistencia 
a la conducción. 
 

Gobierno Federal hace énfasis en soberanía y transición energética 
(2025-04-16, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
El Gobierno Federal publicó el Plan Nacional de Desarrollo (PND) 2025-2030 en el Diario Oficial 
de la Federación (DOF), tras su aprobación en la Cámara de Diputados. En el documento se 
define la soberanía energética y la transición hacia fuentes renovables como pilares estratégicos 
dentro del Plan Nacional de Desarrollo para los siguientes años. Además, destaca el 
fortalecimiento de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y Petróleos Mexicanos (PEMEX) 
dentro de este modelo basado en sustentabilidad, lo que permitirá al país posicionarse como líder 
en energías renovables. 
 

NextDecade y TotalEnergies firman acuerdo de suministro de GNL para apoyar las 
necesidades energéticas de República Dominicana 
(2025-04-16, Redacción, GNL Global MX (sitio), ) 
El desarrollador estadounidense NextDecade Corporation anunció la firma de un nuevo acuerdo 
de compraventa de gas natural licuado (GNL) con TotalEnergies Gas & Power North America, 
Inc.. Bajo este acuerdo la compañía francesa se compromete a adquirir 1,5 millones de toneladas 
anuales (MTPA) de GNL durante 20 años provenientes del Tren 4 del proyecto Rio Grande LNG 
en el sur de Texas.  
 

¿México detuvo la importación de combustibles en la frontera con Texas? Esto sabemos 
(2025-04-16, Redacción, Eje Central (sitio), ) 
El gobierno mexicano detuvo las importaciones de combustibles a través de la frontera con Texas, 
de acuerdo con Bloomberg, medio especializado en información financiera. De esta forma, el 
gobierno mexicano ha tomado medidas contra las importaciones por el pago de impuestos. El 
cuello de botella en la frontera se produce a medida que México intensifica la vigilancia sobre 
posibles envíos ilegales de combustible que ingresan al país. El mayor escrutinio en la frontera 
de Texas es el último esfuerzo de la administración Sheinbaum para vigilar a los importadores de 
combustible que no han pagado impuestos o los han pagado incorrectamente sobre sus envíos, 
declaró Rajan Vig, director ejecutivo de la comercializadora mexicana de energía Indimex Group. 
 

Ley de Biocombustibles podría ser letra muerta, como su predecesora 
(2025-04-16, Esther Arzate, Forbes MX (sitio), ) 
La nueva Ley de Biocombustibles que entró en vigor el 19 de marzo pasó desapercibida, como 
también pasó Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos que se publicó en el Diario 
Oficial de la Federación el 1 de febrero de 2008, que le precedió. La ley derogada fue casi letra 
muerta y todo indica que podría ocurrir algo similar con la actual porque pocos se han interesado 
en abordar sus pros y contras. Toda la narrativa de los medios de comunicación se ha centrado 
en que los cambios legales publicados el 18 de marzo, Día de la Expropiación Petrolera, 
sepultaron la reforma energética de Enrique Peña Nieto, de 2013. 
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Pemex firmará 17 contratos privados a partir del Segundo Semestre de 2025 
(2025-04-16, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), ) 
Víctor Rodríguez Padilla, director general de Pemex, informó que a partir de julio se este año se 
van asociar con empresas privadas, mediante contratos mixtos, con el objetivo de elevar la 
producción nacional de hidrocarburos. Rodríguez Padilla comentó que Pemex prepara 17 
contratos mixtos con socios privados para añadir a partir de julio nueva producción que llegaría 
hasta 66,000 barriles diarios al término del año. Con la promulgación de la nueva Reforma 
Energética, Pemex retoma su papel de Empresa Pública del Estado, en beneficio del pueblo de 
México. 
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